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Niederschrift 
 
über die 18. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Drage am  
12. Juni 2017 im Dorfgemeinschaftshaus in Drage. 
 
Beginn der Sitzung: 19.30 Uhr 
Ende der Sitzung: 21.20 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeister Hans Hermann Paulsen 
2. Gemeindevertreter Horst Jähnichen 
3. Gemeindevertreter Holger Treichel 
4. Gemeindevertreter Heino Ellhöft 
5. Gemeindevertreterin Maren Fürst 
6. Gemeindevertreter Steve Gröne 
7. Gemeindevertreter Jens-Uwe Beck 
8. Gemeindevertreter Jürgen Schlüter  
9. Gemeindevertreterin Birte Überleer 
10. Gemeindevertreter Heldt Heinrich Cornils 
 
Entschuldigt fehlt: 
Gemeindevertreterin Finja Spangenberg 
Gemeindevertreter Horst St. Johannis 
Gemeindevertreter Frederik Pers 
 
Außerdem sind anwesend: 
Ehrenbürgermeister Horst Nöhring 
Ines Jensen, Schriftführerin Amt Nordsee-Treene 
Helmuth Möller, HN 
sowie 15 Zuhörerinnen/Zuhörer 
 
 
Bürgermeister Hans Hermann Paulsen eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung der 
Gemeinde Drage. Er begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht herzlich und 
stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Die Gemeindevertretung Drage ist be-
schlussfähig. 
Birte Überleer erklärt einen Einwand gegen die Tagesordnung. Sie beantragt den TOP „Zu-
stimmung zur Reparatur des Dahrenweges“ von der Tagesordnung zu nehmen. Ihren Antrag 
begründet sie mit den Vorkommnissen der letzten Woche. Die Auftragsvergabe für die Arbei-
ten des Dahrenweges sollte, nach dem Vergleich der Angebote, nach der heutigen Sitzung 
erfolgen. So wurde es auf der internen Sitzung zur Vorbereitung des Bau- und Wegeaus-
schusses am 2.5.2017 besprochen. Leider hat sich der Bürgermeister nicht an diese Ab-
sprache gehalten und den Auftrag an die Fa. Heim erteilt. Laut des letzten Protokolls sollte 
die Ausschreibung, die Bauüberwachung und Abnahme seitens der Verwaltung ausgeführt 
werden.  
Auf Nachfrage bestätigt Hans Hermann Paulsen, dass er den Bau jeden Tag begleitet hat. 
Zur Auftragsvergabe erklärt der Bürgermeister, dass er nur gemäß Absprache in der Ge-
meindevertretung gehandelt hat. Seinerzeit wurde gesagt, der Baubeginn soll mit dem anlie-
genden Landwirt und deren Ernte abgestimmt werden. Daraufhin erwidern die Anwesenden, 
dass auf der internen Sitzung von Hans Hermann Paulsen gefordert worden ist, dass er am 
nächsten Tag die Firma kontaktiert, um sie zu informieren, dass diese nicht beginnen soll. 
Dieses ist nicht erfolgt, obwohl Hans Hermann Paulsen es zugesagt hatte.  
Der Weg ist bereits fertiggestellt, obwohl kein Beschluss der Gemeindevertretung vorlag. 
Diese Vorgehensweise wird moniert und es fehlt an Vertrauen der Zusammenarbeit.  
Heldt Heinrich Cornils weist die Vorwürfe gegenüber Hans Hermann Paulsen zurück. Es ist 
in der Vergangenheit vielfach so verfahren wurden, dass der pro forme Beschluss der Ge-



18. GV Drage am 12.06.2017 

Seite 2 von 5 

meindevertretung nachträglich erfolgte. Hans Herrmann Paulsen gesteht ein, falsch vorge-
gangen zu sein. Der Zeitraum passte so gut, die Firma anfangen zu lassen.  
Birte Überleer stellt klar, dass sie hier die strukturelle Ebene, wie hier zusammen gearbeitet 
wird, anspricht. Jeder Mensch macht mal Fehler, aber man muss daraus lernen. Eine ver-
trauensvolle Zusammenarbeit ist unumgänglich, damit die Gemeindevertretung auch glaub-
haft bleiben kann. Leider sieht sie hier immer wieder Vorkommnisse, die dagegen verstoßen. 
Sie fordert den Rücktritt vom Bürgermeister Hans Hermann Paulsen.  
Nach kurzer Diskussion beschließt die Gemeindevertretung mit 8 Stimmen, bei 1 Gegen-
stimme und 1 Enthaltung den TOP „Zustimmung zur Reparatur des Dahrenweges“ auf die 
nächste Sitzung zu vertagen. Der TOP soll dann „Nachträgliche Zustimmung zur Reparatur 
des Dahrenweges“ heißen.  
Ferner beschließt die Gemeindevertretung mit 8 Stimmen, bei 1 Gegenstimme und 1 Enthal-
tung auf der nächsten Sitzung den TOP „Abberufung des Bürgermeisters durch die Gemein-
devertretung“ zu behandeln. In diesem Zusammenhang weist Ines Jensen, nach § 40 a Ge-
meindeordnung, auf die zwei Drittel Mehrheit der gesetzlichen Zahl der Gemeindevertrete-
rinnen und Gemeindevertreter (hier 9), bei diesem Beschluss hin.  
 
Tagesordnung 
1. Feststellung der Niederschrift über die 17. Sitzung am 6.3.2017 
2. Bericht des Bürgermeisters 
3. Bericht der Ausschüsse 
4. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
5. Einwohnerfragestunde 
6. Benennung der Mitglieder des Wahlvorstandes für die Bundestagswahl am 24.9.2017 
7. Vergabe der Pflasterarbeiten beim Dorfgemeinschaftshaus 
8. Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der Schützengilde 
 
Nicht öffentlich 
9. Grundstücksangelegenheiten 
 
 
1. Feststellung der Niederschrift über die 17. Sitzung am 6.3.2017       
 
Die Niederschrift wird bei 1 Enthaltung festgestellt.  
 
 
2. Bericht des Bürgermeisters       
 
Bürgermeister Paulsen berichtet über folgende Termine und Angelegenheiten: 

• 07.03.17 Fischereigenossenschaft in St. Annen 

• 13.03.17 Bürgermeisterrunde im Amt 

• 10.03.17 Beerdigung einer Drager Bürgerin und Ortstermin Deichweg, Regenrinne 

• 14.03.17 Veranstaltung Eiderverband/Pahlen/Tennet 

• 15.03.17 Terminwahrnehmung Tourismusverein Friedrichstadt, Landfrauen und 
Kümmerertreffen 

• 18.03.17 Gratulation zur Goldenen Hochzeit 

• 25.03.17 Schietsammeln 

• 29.03.17 Amtsausschuss in Uelvesbüll 

• 31.03.17 Gratulation zur Goldenen Hochzeit 

• 01.04.17 Gratulation zur Diamantenen Hochzeit 

• 03.04.17 Jugend-, Sport-, Kultur und Sozialausschuss 

• 07.04.17 Gespräche Baugrundstücke und Reinigung DGH 

• 10.04.17 Bürgermeisterrunde im Amt 

• 11.04.17 Termin Tennet bzgl. Baufahrzeuge 

• 13.04.17 Bauamt Kreis Nordfriesland 
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• 17.04.17 Ostereiersuchen 

• 19.04.17 Fischereigenossenschaft Mitteleider 

• 23.04.17 Bade- und Kanusteg reinlegen, Höhere Rendite der angeschafften Netz AG 
Aktien 

• 28.04.17 Tennet Wegeverträge 

• 02.05.17 interne Sitzung Bau- und Wegeausschuss 

• 05.05.17 Vorbereitung auf die Landtagswahl 

• 07.05.17 Landtagswahl 

• 08.05.17 Landschaftsschutzgebiet 

• 09/10.05.17 Terminwahrnehmung Pflasterarbeiten DGH und Wegeaufnahme Tennet 

• 19.05.17 Prüfung Jahresrechnung Schulverband 

• 20.05.17 Termin Tennet 

• 24.05.17 Termin wegen Baugebiet 

• 26.05.17 Termin wegen W-LAN im DGH 

• 29.05.-02.05.17 Begleitung Bauarbeiten Dahrenweg 

• 02.05.17 10. Jähriges Jubiläum Dahrenhof 

• 06.06.17 Sitzung Schulverband Friedrichstadt 

• 08.06.17 Feuerwehrausschuss 

• 10.06.17 Kinderfest 

• 12.06.17 Bürgermeisterrunde im Amt 

• Brückenbuch 

• Lauf zwischen den Meeren 

• E-Ladestation für Autos – ein möglicher Standort in Drage sollte überlegt werden.  
 
 
3. Bericht der Ausschüsse       
 
Bau-, Wege- und Umweltausschuss: 
Steve Gröne berichtet von dem wahrgenommenen Gemeindeseminar zur Ortskernentwick-
lung im Kontext der Integrierten Ländlichen Entwicklung am 18.5.2017 im Leck. Um finanziel-
le Zuschüsse für verschiedene Projekte erhalten zu können, muss ein Ortsentwicklungskon-
zept von einem Planer erstellt werden. Die Planungskosten für eine Gemeindegröße, wie 
Drage, belaufen sich auf ca. 3.000 bis 4.000 €. Dieses Förderprogramm läuft bis 2019 und 
ist unabhängig von der Aktiv-Region. In diesem Zusammenhang kann man auch mal über 
die Entwicklung einer Ortsgestaltungssatzung nachdenken. Beide Themen sind in der nächs-
ten Ausschusssitzung näher zu behandeln.  
 
Jugend-, Sport-, Kultur- und Sozialausschuss: 
Maren Fürst berichtet, mit Vorlage des Protokolls, von der letzten Ausschusssitzung am 
3.4.17. Das Sommer-/Ferienprogramm, in Zusammenarbeit mit der Gemeinde Seeth, findet 
wieder statt. Heino Ellhöft hofft auf rege Mitteilung und freut sich über helfende Hände. 
Maren Fürst gibt folgende Termine bekannt: 

• 05.08.17 Fahrt nach Wacken 

• 06.08.17 Frühstück an der Eider 

• Ein Film-Bilderabend über das Heimatfest ist für Herbst oder Frühjahr geplant. Viel-
leicht wäre eine Zusammenarbeit mit Kino Mexx Drage toll.  

• Weiterhin wird der Kurs „Technik für Kinder“ angeboten. Der Kurs wird durch Spenden 
unterstützt. Vielen Dank dafür.  

• Die Jugendhütte wird zurzeit nicht genutzt.  

• Der Prüfer des Kinderspielplatzes hat sich noch nicht gemeldet.  

• Ein Gespräch, bezüglich der Reinigung des DGH, hat stattgefunden. Daraus resultiert 
sich, dass die Abläufe der Nutzungen des DGH umstrukturiert werden müssen. Es soll-
ten sorgfältige Abnahmen und Kontrollen erfolgen, eine Stundenerhöhung, um 1 Stunde, 
wäre zu überlegen. Dann wäre die Übergabe und Abnahme bei Nutzung gesichert. Die-
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ses ist auf der nächsten Sitzung zu beschließen. Ferner könnte die Einführung einer 
Kaution von 50 € erfolgen. Diesem Vorschlag stimmen alle zu. Die Nutzer/Mieter des 
DGH sind für die Reinigung zuständig. Die Hausordnung wurde überarbeitet und der 
Nutzungsvertrag wird angepasst. 

• Maren Fürst weist daraufhin, dass alle Veranstaltungen im DGH bei ihr angemeldet 
werden müssen, mehr Absprachen sind zu erfolgen, damit ein reibungsloser Ablauf er-
reicht werden kann.   

• Nunmehr ist auch eine Schlüsselliste des DGH vorhanden.  

• Mieter/Nutzer können die Bohnermaschine nicht nutzen. Auf der nächsten Sitzung soll 
die Angelegenheit „Abschleifen und Versiegelung der Böden des DGH“ behandelt wer-
den.  

• Auf Nachfrage erklärt Maren Fürst, dass sie für den letzten Stapelholm Kurier keine 
Berichte hatte und daher nur Termine veröffentlicht hat.   

 
 
4. Anfragen aus der Gemeindevertretung       
 

• Auf Nachfrage wird bestätigt, dass die freie W-LAN Verbindung im DGH nicht funktio-
niert.  

• Es wird erfragt, wer bei dem Kinderfest als Veranstalter eingetragen ist. Veranstalter 
sollte die Gemeinde sein. Der Bürgermeister wird sich um diese Angelegenheit küm-
mern, sowie auch die Versicherungsfrage klären.  

• Die Garderoben des DGH, sowie der Tresen benötigen dringend mal einen neuen Farb-
anstrich. Ferner sind die Schranktüren im Tresenbereich nachzuarbeiten. Auf der Be-
hindertentoilette ist ein Riss an der Wand und die Toilettenbürste sollte an der Wand be-
festigen werden. 

• Der Tourismusverein entwickelt jetzt die Radkarte für den Delje Koog. Alle einigen sich, 
die Kanustelle, die Bauernglocke, die Badestelle und die Schleuse Nordfeld dort vorzu-
stellen.  

• Auf Nachfrage erklärt der Bürgermeister, dass die Erde auf dem Weg Richtung Fed-
dersdeich, der nun geschoben worden ist, durch eine Firma entsorgt wird. Die Firma 
wird per Stundenlohn abgerechnet.  

• Auf Nachfrage wird bestätigt, dass die Vorgabe der Parkordnung (Rettungsgasse) im 
Nutzungsvertrag enthalten ist. In die Hausordnung soll es ebenfalls mit aufgenommen 
werden. Der Nutzungsvertrag und die Hausordnung werden an alle Mitglieder der Ge-
meindevertretung zur Kenntnis gesandt. 

 
 
5. Einwohnerfragestunde       
 
Die Organisatoren des KinoMexx Drage verteilen den Erfahrungsbericht 2016 - 2017 und 
berichten über das Dorfkinoprojekt in Drage. In der Saison 2016 - 2017 wurden 7 Filme ge-
zeigt. Aufgrund von Spenden konnte eine Audio-Anlage angeschafft werden. Leider kann 
diese aus organisatorischen Gründen nicht fest installiert werden und wird zu den Filmvor-
führungen aufgebaut. Die Zuschauerstruktur blieb im Vorjahr zwischen Jung und Senioren. 
Dank guter Öffentlichkeitsarbeit kamen auch Besucher aus umliegenden Gemeinden, aber 
im Ganzen sanken die Besucherzahlen und die Einnahmen. Die Qualitätssicherung und die 
Öffentlichkeitsarbeit gestaltete sich wie im Vorjahr.  
Für die nächste Saison wäre es wünschenswert, wenn die Gemeinde die Lizenzgebühren 
nochmal übernehmen würde. Dafür ist ein Antrag an die Gemeindevertretung zu stellen, 
über den dann in der nächsten Sitzung abgestimmt wird. Ferner sollen die Vorführungen auf 
8 plus einen Sommerkinderfilm erhöht werden.  
Des Weiteren wird das Gespräch mit den Dahrenhof gesucht und die Gemeindevertretung 
wird gebeten, das Projekt verstärkt zu kommunizieren. Geplant ist die Öffentlichkeitsarbeit zu 
modifizieren. Die Werbeflyer sollen mehr Inhalt und mehr Termine haben. Somit werden die 
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Kinotermine stärker beworben. Die Erfahrung hat gezeigt, dass ein fester Termin und eine 
feste Uhrzeit ratsam sind. Die neue Saison wird zeigen, ob das Projekt weiter aufrechterhal-
ten werden kann. Ein ganz großes Lob geht an die Planung und Durchführung dieses tollen 
Projektes und an das Engagement.  
 
 
6. Benennung der Mitglieder des Wahlvorstandes für die Bundestagswahl am 
24.9.2017       
 
Vorgeschlagen und einstimmig gewählt werden folgende Mitglieder der Gemeindevertretung: 
Bürgermeister Hans Hermann Paulsen (Vorsteher) 
Gemeindevertreter Heldt-Heinrich Cornils (Vertreter) 
Gemeindevertreterin Birte Überleer (Schriftführerin) 
Gemeindevertreter Steve Gröne (stellv. Schriftführer) 
Gemeindevertreter Holger Treichel 
Gemeindevertreter Heino Ellhöft 
Gemeindevertreterin Finja Spangenberg 
Gemeindevertreter Horst St. Johannis 
Gemeindevertreterin Maren Fürst 
Gemeindevertreter Jens-Uwe Beck 
Gemeindevertreter Jürgen Schlüter  
 
 
7. Vergabe der Pflasterarbeiten beim Dorfgemeinschaftshaus       
 
Allen liegt der ausführlich ausgearbeitete Vergabevermerk vor. Diese Arbeit wird gelobt. Es 
liegen 3 Angebote vor.  
Die Gemeindevertretung Drage beschließt einstimmig, den Auftrag der Pflasterarbeiten an 
die Fa. Gerd Paulsen, in Höhe von 2.826,25 € zu vergeben.  
 
 
8. Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der Schützengilde       
 
Allen liegt der Antrag der Schützengilde vor. Die tolle Ausführung der Arbeiten wird gelobt. 
Einstimmig beschließt die Gemeindevertretung Drage einen Zuschuss von 500 € zu gewäh-
ren.  
 
Gemäß § 22 GO waren Horst Jähnichen und Heldt Heinrich Cornils befangen. Sie waren 
weder bei der Beratung noch der Beschlussfassung anwesend.  
 
Für den nichtöffentlichen Teil der Sitzung verlassen die Zuhörer/Innen um 20.40 Uhr 
den Sitzungsraum. 
 
Nicht öffentlich 
 
9. Grundstücksangelegenheiten       
 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt und über die Beschlüsse informiert.  
 
Der Bürgermeister schließt mit einem Dank an alle Anwesenden um 21.20 Uhr die Sitzung. 
 
 
 
 

Bürgermeister     Schriftführerin 


	Ende der Sitzung: 21.20 Uhr

